
 

 

 

 

   

  

   

  

  

    

 

 

 

 

 

 

  

  

  

  
 

 

 

 

 

 

環境運動委員會（環運會）

第一百三十七次會議紀錄

 

日期   :  二零一四年七月十八日（星期五）  

時間   :  下午二時三十分  

地點   :  香港灣仔告士打道五號稅務大樓三十三樓會議室  

出席  

林超英先生 , SBS  (主席 ) 

黃煥忠教授 , MH ,  JP  (副主席 ) 

查逸超教授   

陳美娟女士   

陳永康先生  

許湧鐘先生 , BBS,  JP  

楊燕玲女士  

林梓晴女士   

羅惠儀博士   

李日華先生   

馬學嘉博士   

蘇毅雄先生   

徐詠璇女士  

黃秀英女士 ,  JP  

黃子勁先生   

謝展寰先生 , JP 環境保護署副署長 (1)

徐浩光博士 環境保護署首席環境保護主任 (社區關係 )
關伯強先生 教育局總課程發展主任 (德育、公民及國民教育 )
蘇美儀女士 政府新聞處高級新聞主任 (宣傳 )(3)

黃果茵女士 民政事務局行政主任 (1)4

李小德先生 秘書  — 環境保護署總行政主任 (社區關係 )2

列席

鄧慶佳先生 環境保護主任 (總區 )63

（議程第三項）

李盈女士 環境保護署高級行政主任 (社區關係 )2

陸美菁女士 環境保護署助理秘書 (社區關係 )1

王嘉雯女士 環境保護署助理秘書 (社區關係 )2

李俊一先生 環境保護署行政主任 (社區關係 )2 
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因事缺席

何安誠先生 , JP

郭志泰先生

廖偉芬女士

沈旭暉教授

王茂松先生

黃炳培先生

徐慧美醫生 衞生署高級醫生 (環境衞生及毒物安全監察 ) 

主席歡迎各委員出席環運會第一百三十七次會議。

議程第一項：通過環運會第一百三十六次會議紀錄 

2. 	 秘書處沒有收到任何修訂，環運會第一百三十六次會議紀錄獲確認通
過。

議程第二項：環運會轄下委員會 /工作小組進度報告 

I.	 香港環保卓越計劃委員會 (環運會文件  12/2014) 

3. 	 李盈女士介紹文件  12/2014。委員備悉香港環保卓越計劃委員會的最

新工作進度報告包括  2014 香港環保卓越計劃界別卓越獎及環保創意

卓越獎的報名情況以及其他各項計劃的最新數據。委員亦都觀賞了一

段影片，簡介  2014 香港環保卓越計劃的各項宣傳活動。  

II. 	 教育工作小組 (環運會文件 13/2014) 

4. 	 李盈女士報告教育工作小組其下各計劃 /比賽的參與人數及結果。  

5. 	 教育工作小組召集人許湧鐘先生表示，就觀察所得，「香港綠色學校
獎」於 2013/14 學年推行的新機制分為金、銀、銅獎三個級別，鼓勵

學校按照本身情況，循序漸進，逐步提升達到更高級別。此新機制吸

引了一些從未參與該計劃的學校踏出第一步，參與其中，以求改善環

保表現。對於今屆並無學校獲得銀獎的情況，計劃顧問 --香港教育學

院經檢討後修訂相關的評審準則以優化計劃。  

6. 	 許湧鐘先生表示  2014/15 學年的「香港綠色學校獎」將設立特別獎項 
--「咪嘥嘢校園減廢大獎」，活動意念由環境局提出，旨在鼓勵學校

以量化方法深化惜物減廢的文化。 而教育工作小組委員已就推行獎

項進行討論並提出建議予 2014/15 學年「香港綠色學校獎」的計劃顧

問。
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III.	環境教育和社區參與項目審批小組 (環運會文件  14/2014) 

7. 	 李盈女士簡述環保教育和社區參與項目於二零一四年四月至六月的
審批情況。另外，會上亦播放了英華小學就其小型工程項目「天台綠

化計劃」製作的短片，讓委員了解項目的教育成果。  

8. 	 環保教育和社區參與項目審批小組主席陳永康先生表示在新審批制
度下「一般項目」及「示範項目」的首輪邀請已截止，分別收到  43

及 130 宗申請，預計首輪結果最早可於二零一四年九月公佈。「一般

項目」的次輪申請暫定於二零一四年九月展開。 

IV.	宣傳工作小組 (環運會文件 15/2014) 

9. 	 李盈女士報告宣傳工作小組其下廢物源頭分類推廣計劃的最新推行
情況。 

10. 	宣傳工作小組召集人黃秀英女士表示全港宣傳活動專責小組已舉行
了第一次討論，稍後將繼續進行討論以制訂活動方向。

議程第三項：其他事項 

11. 	上次會議中委員備悉在 2014-15 年社區參與環境保護推廣活動計劃

中，環境保護署（環保署）向各區議會撥款三十萬元中包括一次性的

十萬元，以用作進一步鼓勵市民自備購物袋，為明年實施的擴大購物

袋環保徵費計劃做好準備。環保署鄧慶佳先生向委員介紹擴大購物袋

環保徵費計劃及該一次性撥款詳情。環保署建議各區透過十萬元的撥

款，按需要舉辦宣傳活動以進一步鼓勵市民培養自備購物袋。 

12. 	對於主席有關不織布袋的查詢，鄧慶佳先生解釋環保署鼓勵市民多重
用購物袋，或選用棉布或其他天然材料製成的購物袋。  

13. 	 回應委員查詢第一階段購物袋環保徵費計劃的成效，鄧慶佳先生表示
登記零售商減少派發塑膠購物袋高達九成，相反沒有參與的商戶卻增

加約一成的塑膠購物袋用量，相關數字來自於堆填區抽樣採集的數

據。   

14. 	 回應委員查詢，鄧慶佳先生表示表面有塑膠薄層的紙袋、或含有以塑
膠製成部分（例如手挽或其他裝飾）的紙袋都列入塑膠購物袋的定義

範圍。  

15. 	配合擴大購物袋環保徵費計劃，委員提出「Share  All  Our  Bags」的概
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念並透過短片介紹。「Share  All  Our  Bags」活動（該活動）透過設置

收集點，供市民放置過剩的環保袋並讓有需要的人士自由取用。委員

支持構思並建議該活動應由地區發起，因為地區會更了解當區居民的

習慣和環保袋的供求情況，從而可以於最合適的地點設置收集點。十

八區亦可以利用社區參與環境保護推廣活動計劃的撥款，進行該活

動，配合政策宣傳，教育市民及商戶。  

16. 	 委員注意到以下各種考慮：  

(a)	 該活動需要適切的管理方案予以配合，處理收集點的衛生問題，
以及考慮相關的法律問題及採取措施以避免收集點的服務被濫

用。 

(b)	 社區內一直有小型的分享行動，例如學校派發教科書時，除了提
醒同學自備環保袋，亦會為沒有攜帶環保袋的同學提供回收的乾

淨環保袋。 

(c)	 可在民政事務總署管理的社區舊衣回收箱附設環保袋收集點，但
另有委員表示由於舊衣回收箱通常設置於戶外，用以收集環保袋

將引起衛生問題。  

17. 	 經過討論，委員同意成立專責小組跟進「Share  All  Our  Bags」活動，

並撥款十萬元用作邀請機構作試驗先導計劃。委員期望專責小組可在

六個月內完成先導計劃並向委員會報告情況。  

（會後補註：專責小組成員包括林梓晴女士、馬學嘉博士、黃子勁先生及葉志

衡博士）  

議程第四項：下次會議日期 

18. 	下次會議將於二零一四年十一月五日（星期三）下午二時三十分舉行。 

19. 	議事完畢，會議於下午四時三十分結束。

環境運動委員會秘書處

二零一四年八月
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